

Communiqué de presse
1^{er} mars 2023

Aux représentant-e-s des médias

Le Conseil administratif va proposer au Conseil municipal l'ouverture de neufs crédits d'un montant total de 56'749'900 francs destinés à la rénovation complète de neuf ensembles de logements propriétés de la Ville de Genève

Bâtiments vieillissants

Malgré les efforts constants dont les bâtiments de la Ville font l'objet en matière d'entretien, l'ensemble du patrimoine financier vieillit inexorablement, et bien plus rapidement que ce que ces interventions permettent de maintenir. Le rythme actuel de traitement des investissements nécessaires ne permet pas pour le moment de contrer la pente du vieillissement. En effet, le budget annuel alloué à l'entretien du patrimoine est insuffisant à remplir cette mission de stabilisation du vieillissement des bâtiments. La Ville rénove ses bâtiments les uns après les autres depuis des années, en passant par des demandes de crédits d'études, puis de réalisation, immeuble après immeuble. Or, ce rythme s'avère insuffisant pour freiner la dégradation du patrimoine.

Rénovations groupées

La demande d'ouverture de neufs crédits va permettre de lancer une opération de rénovation sur des immeubles qui ont été regroupés tant en termes d'adresses (9 ensembles représentant 13 adresses, soit 84 logements et arcades) que de processus, en passant directement par une demande de crédit de réalisation globale, dont le chiffrage se base sur l'analyse statistique des dernières opérations de rénovations complètes. Ce scénario propose d'optimiser le processus et de raccourcir ces délais en fusionnant le classique «crédit d'étude puis crédit de réalisation, l'un après l'autre, immeuble après immeuble» en une seule proposition. Les motifs de cette opération de rénovations groupées sont essentiellement techniques, liés au vieillissement des immeubles.

Les travaux seront effectués en s'efforçant de conserver ce qui est en bon état et/ou ce qui a été récemment rénové dans le cadre des travaux d'entretien, la Direction du patrimoine bâti étant très soucieuse de récupérer et valoriser tout ce qui peut l'être.

Impact environnemental

Les enjeux énergétiques et environnementaux associés à ces projets feront l'objet de la plus grande attention. Ils permettront de réaliser la transition énergétique de ces bâtiments grâce à l'amélioration thermique de l'enveloppe, au remplacement des installations techniques, ainsi que l'exploitation des potentiels solaires en toiture notamment. Les sites offrant une infrastructure CAD seront raccordés, permettant ainsi une alimentation en chaleur renouvelable.

Les projets répondront autant que possible à l'ambition de la Ville de Genève de devenir «100% renouvelable et 0 émission en 2050» pour les besoins de chaleur et à la stratégie

«Consommer moins et produire mieux» pour les besoins d'électricité. Les bâtiments seront rénovés selon le standard de haute performance énergétique (HPE), dans le respect de leur valeur patrimoniale.

Contact

Mme Frédérique Perler, Conseillère administrative en charge du Département de l'aménagement, des constructions et de la mobilité, en contactant Mme Catherine Armand, collaboratrice personnelle : 022 418 20 32 - 076 375 69 44 - catherine.armand@ville-ge.ch

Animations estivales : une nouvelle manifestation est à l'étude

Le Conseil administratif a décidé d'étudier une possible intégration du projet « Les Nuits de Genève » dans le calendrier d'animations estivales 2024 en Ville de Genève. Porté par l'association « Genève en Fêtes », le concept ambitionne d'animer les quais pendant la période estivale, ce qui répond aussi à la volonté des autorités municipales qui ont déjà prévu, avec le Canton, une manifestation exceptionnelle de 4 jours, le plus grand spectacle de drones d'Europe, pendant le week-end de l'Ascension, soit du 18 au 21 mai 2023. On rappellera aussi le retour de la Lake Parade cet été, les 15 et 16 juillet prochains, et la Geneva Pride du 6 au 10 juin prochains.

Le projet « Les Nuits de Genève » vise à proposer une manifestation d'une dizaine de jours avec buvettes et animations diverses, au cœur de l'été, au bord du lac, sur différents sites (à l'exclusion de la Plage des Eaux-Vives). Comme tous les projets situés dans le périmètre de la Rade, et vu les nombreuses contraintes, le concept doit être analysé soigneusement par les services compétents avec les porteurs du projet afin d'en évaluer sa faisabilité et ses modalités d'application. S'il se réalise, ce projet nécessitera aussi des autorisations cantonales et son financement devra être assuré par l'association et ses partenaires, car il n'est pas prévu que la Ville de Genève subventionne la manifestation. Si d'autres projets concurrents aux « Nuits de Genève » devaient être soumis à la Ville pour la même période et dans le même périmètre, il est possible qu'un appel public à projets soit nécessaire.

Les « Nuits de Genève » ont été présentées par l'association « Genève en Fêtes » comme une alternative au projet des « Féeries de Genève », centré sur la Plage des Eaux-Vives et peu compatible avec la très forte fréquentation des baigneurs et baigneuses en plein été.

Contact

Département de la sécurité et des sports
M. Cédric Waelti, conseiller de direction en charge de la communication
079 596 19 79 - cedric.waelti@ville-ge.ch

Le Musée d'art et d'histoire enrichit son fonds de monnaies et médailles

En novembre 2021, le Musée d'art et d'histoire avait pu acquérir en vente aux enchères un premier ensemble remarquable de 15 pièces provenant de la plus belle collection de monnaies genevoises jamais constituée par un privé. Le reste de cette collection a été dispersé en totalité en novembre 2022, lors d'une vente au cours de laquelle l'institution a pu s'enrichir de 96 monnaies supplémentaires, parfois uniques ou proposant des variantes rares. Celles-ci viennent compléter la collection du MAH, qui est une référence en la matière, et permettent d'illustrer diverses thématiques développées dans les expositions permanentes et temporaires du Musée.

La Société des Amis du Musée d'art et d'histoire a renouvelé son soutien en finançant deux des pièces acquises : un écu-pistolet en or datant de 1571 et une frappe en or de 1759.

Contact

Mme Sylvie Treglia-Détraz, responsable de la communication
Musée d'art et d'histoire – Département de la culture et de la transition numérique
022 418 26 54 – sylvie.treglia-detraz@ville-ge.ch

Une ambulance et des génératrices pour l'Ukraine

Le Conseil administratif a décidé d'octroyer une aide d'urgence de 150'000 francs au Comité international de la Croix-Rouge (CICR), prélevée sur le Fonds municipal d'aide humanitaire pour les collectivités publiques victimes de catastrophes naturelles ou de conflits armés.

Une année après l'invasion de l'Ukraine par les forces armées russes, les besoins humanitaires dans le pays sont considérables. Ce montant permettra de financer l'achat d'une ambulance et de deux génératrices en faveur de la Croix-Rouge ukrainienne (Société nationale de la Croix-Rouge). Cette aide répond à une demande urgente et directe du Maire de Kiev, Monsieur Vitali Klitschko, à la Maire de Genève, Madame Marie Barbey-Chappuis, lors d'une entrevue au Forum de Davos.

Contact

Département de la sécurité et des sports
M. Cédric Waelti, conseiller de direction en charge de la communication
079 596 19 79 - cedric.waelti@ville-ge.ch

Le Conseil administratif soutient les populations terrassées par la faim en Somalie

Le spectre de la famine plane de nouveau sur la Somalie. L'une des pires sécheresses depuis 40 ans a dévasté les récoltes et décimé le bétail. Le choléra menace la population la plus précaire qui n'a pas accès à de bonnes conditions d'hygiène. Sans aide humanitaire, 8,3 millions de personnes, c'est-à-dire presque la moitié des habitant-e-s du pays, seront en insécurité alimentaire aiguë d'ici la fin de 2023.

Face à cette situation critique, le Conseil administratif a décidé de répondre favorablement à l'appel d'urgence de l'association Soutien sans frontières qui met en place un projet de distribution d'eau et de nourriture à 4'500 familles parmi les plus démunies du nord de la Somalie. Il décide d'octroyer à cet effet la somme de 30'000 francs sur le « Fonds municipal d'aide humanitaire pour les collectivités publiques victimes de catastrophes naturelles ou de conflits armés ».

Contact

Service des relations extérieures et de la communication
M. Philippe d'Espine, chargé de l'information du Conseil administratif
079 372 84 59 – philippe.despine@ville-ge.ch